

L'avenir se joue en bouteilles

CAVE DES 13 COTEAUX *La coopérative des Côtes de l'Orbe joue la carte de la qualité et de l'accueil pour écouler ses vins toujours plus nombreux.*

C'est une cave sans cave au centre d'Arnex-sur-Orbe, mais elle ne cesse de progresser. « Même si nous confions notre vendange à plusieurs structures, explique le directeur, Patrick Keller, nous nous battons pour faire progresser la qualité de nos vins, et cela fonctionne: nous vendons toujours plus nos propres vins en bouteilles, et de moins en moins le raisin rond. L'objectif est d'arriver à valoriser à 100% notre récolte. » Pour y arriver, les prix payés aux producteurs tiennent compte de la qualité des raisins.

Dans cette terre à rouges que sont les Côtes de l'Orbe, ces cépages sont également majoritaires à la cave, à plus de 70%. « Nos gamays sont magnifiques, nos pinots noirs superbes. Mais notre chasselas a aussi obtenu de beaux résultats dans les concours. » Depuis son arrivée, en 2006, le directeur-œnologue a élargi le catalogue, passant de six vins à une vingtaine. Il a créé une nouvelle gamme, XIIIOr, offrant sous ce jeu de mots le meilleur de la production, en chasselas, gamay, cabernets ou assemblage.

« Nous cherchons à toucher tous les publics, y compris les jeunes », poursuit Patrick Keller. C'est pour eux, mais aussi pour les amateurs, qu'il a lancé des coffrets de dégustation avec bouteilles chemisées et carnet ad hoc, l'un autour des millésimes de gamay, l'autre autour des nouveaux cépages rouges, mara, galotta, divico. La cave s'est également associée à l'opération Escargot rouge, « au style de vin très différent de ce que nous faisons d'habitude ».

L'avenir se joue aussi sur de nouveaux projets. Une gamme plus nature, mettant en valeur les cépages PIWI, résistants aux maladies, déjà plantés chez les sociétaires. Un développement des mousseux et des rosés, deux segments de marché qui prennent de l'ampleur.

« Notre grande force, c'est l'accueil, le conseil, la réception », affirme le directeur. On le croit volontiers à voir la chaleur de cette petite cave qui fonctionne presque en famille, et qui offre avec ses dégustations un choix de produits du terroir local.

Le directeur Patrick Keller (au centre) peut compter sur son comité dirigé par Yvan Monnier, président (à droite), et par Jean-Patrick Gozel, vice-président (à gauche), pour l'aider à la réception des clients.



« Nous nous battons pour faire progresser la qualité de nos vins, et cela fonctionne : nous vendons toujours plus nos propres vins en bouteilles, et de moins en moins le raisin rond. »

Les coopérateurs participent à ces manifestations, eux qui cultivent 45 hectares au total. À eux deux, le président Yvan Monnier et le vice-président Jean-Patrick Gozel représentent le tiers du vignoble. Beaucoup de sociétaires cultivent d'autres productions que la vigne sur leur domaine. Les 13 Coteaux (le nombre de coteaux et de villages de l'AOC) fêtent leurs 75 ans cette année, avec une belle confiance. Une grande fête sera organisée pour l'occasion, réunissant producteurs et clients.

Cave des 13 Coteaux
Place du Village 1
1321 Arnex-sur-Orbe
www.13coteaux.ch